
Il giorno venerdì 7 aprile 2006, alle ore 16, nell'aula 4 della Cittadella 

Universitaria di Monserrato si è riunito il Consiglio di Classe in Scienze 

Naturali per discutere il seguente: 

 

ORDINE DEL GIORNO 

1. Comunicazioni, 

2. Approvazione verbale dell’8 marzo 2006; 

3. Commissione Lauree del 27 aprile 

4. Modifica Manifesto Laurea Specialistica A.A. 2005/2006 

5. Domande studenti 

6. Problemi iscrizioni alla Laurea Specialistica e debiti formativi 

7. Supplenze retribuite 

8. Nomina Commissioni del C.d.L. 

9. Comunicazioni del M.D. 

10. Varie ed eventuali 

 

Presenti: 14 (10 afferenti al CC) Giustificati: 15 (12 afferenti al CC).  

Docenti presenti ed afferenti al Consiglio di Classe in Scienze Naturali: 

Emanuele Bocchieri, Rafaele Caboi, Roberto Crnjar, Giovanni Floris, 

Rosalba Floris, Elisabetta Marini, Andrea Sabatini, Susanna Salvadori.  

 Docenti presenti ed afferenti ad altri Consigli di Classe: Angelo Cau, Giosuè 

Loj, Marcello Franceschelli, Paolo Solari. 

Rappresentanti degli studenti: Pierpaolo Arru, Walter Brambilla. 

Giustificati: Rita Cannas, Antonietta Cherchi, Giovanni Cossu, Sandro De 

Muro, Vincenza Figus, M.Caterina Fogu, Pierfranco Lattanzi (in sabbatico), 

Alberto Marini, Maria Laura Mercuri, Luigi Mossa, Marco Murru, Paola 

Pittau, Giovana Puddu, Alessandra Seu, Carlo Spano. 

 

Alle ore 16.15 la Seduta ha inizio. Presiede il prof. Giovanni Floris e funge da 

segretario la prof.ssa Elisabetta Marini. 

 

1. Comunicazioni  

Il prof. Floris comunica che:  

- La segreteria studenti richiede che, a cominciare dalla sessione di 

laurea di luglio, le domande di laurea vengano presentate con due 



mesi di anticipo e che il relatore ne confermi la fattibilità con un mese 

di anticipo. Tale possibilità resta tuttavia vincolata all’eventuale 

necessità di superare l’ultimo esame, per il quale resta attivo il limite 

dei 15 giorni prima della laurea. 

- Dal 10 aprile torna la disponibilità delle aule inizialmente assegnate al 

CdS e temporaneamente utilizzate per altri corsi. A questo proposito il 

prof. Franceschelli chiede che anche l’aula 7 venga dotata di 

proiettore. 

- Secondo una nota del CUN, l’elaborato finale della laurea 

specialistica può essere svolto in qualsiasi disciplina inclusa nel piano 

di studio quinquennale (triennale e specialistica) purché coerente con 

il percorso formativo. 

- Due studenti della cooperativa ACALISA chiedono il permesso di 

affiggere in aula 16 anche gli avvisi da loro tradotti in sardo. Il 

consiglio ritiene che la richiesta sia legittima purché limitata agli 

avvisi principali (anche per motivi di spazio). Ritiene inoltre che 

sarebbe opportuno provvedere anche alla traduzione in inglese. 

- Il prof. Floris comunica che, in base alla legge 6/2000, art.4, sono 

disponibili contributi per la diffusione della cultura scientifica e che la 

prof. Marini si è resa disponibile a prendere visione del bando per 

valutarne la fattibilità. 

 

2. Approvazione verbale dell’8 marzo 2006 

Il Consiglio approva all’unanimità. 

 

3. Commissione Lauree del 27 aprile 

Cittadella Universitaria di Monserrato, Aula D 

27 aprile 2006- ore 16 

Presidente  prof.  Giovanni U. Floris 
 

PROFESSORI 1 2 3 4 5 6 7 8   CANDIDATI 

FLORIS G.U. X X X X X X X X  1 FRAU ANDREA 

CABOI R. C X X X X C X X  2 IBBA M.CRISTINA 

DE MARTIS B. X R X X R X X R  3 MALAVASI VERONICA 



FOGU M.C. X X X X X X R X  4 MELIS M.CHIARA 

DEMURO R X X X X X X X  5 SETZU MONICA 

FRANCESCHELLI M X X X X X R X X  6 SOTGIA DANIELA 

FERRARA C. X X X R X X X X  7 SPANO ANDREA 

 MULAS M.B. X C X X C X X X  8 FOIS MAURO (Tr) 

MURRU M. X X X C X X X X  9  

SALVADORI S. X X R X S S S S  10  

COLUCCIA E. X X C X S S S S  11  

SEU A. S S S S X X C X  12  

CANNAS R. S S S S X X X X  13  

 
Il Consiglio approva all’unanimità. 
 
 

4. Modifica Manifesto Laurea Specialistica A.A. 2005/2006 

Il prof. Floris comunica che è necessario apportare la modifica per cui il corso 

di Entomologia e Parassitologia diventa Laboratorio di Entomologia e 

Parassitologia, in modo da essere valido anche per il CdS di Scienze 

biologiche. Il corso prevede un numero di 12 ore per credito, così come 

previsto nelle attività di laboratorio, e non richiederà da parte degli studenti di 

Scienze naturali il preliminare superamento dei corsi di Entomologia e di 

Parassitologia.  

Il Consiglio approva all’unanimità. 

 

5. Domande studenti 

Nunziatina Ippolito, chiede alcune modifiche al piano di studi. Tenuto conto 

che si è iscritta nell'A.A. 1990-'91 il piano di studi può essere approvato 

purché dia Geobotanica e non Paleontologia Umana (Blocco A). Deve dare 

come esame Geologia Regionale (Blocco B) col Prof. Murru. Deve dare 

l'esame di Rilevamento Geoambientale (Prof. G. Loy) al posto di Geologia 

ambientale il C.d.C. approva all'unanimità le modifiche presentate e il cambio 

di insegnamento. 

Marta Loi, iscritta al 1° f.c. della laurea triennale in Scienze Naturali, chiede 

la convalida degli esami sostenuti nella Facoltà di Psicologia: 



Fondamenti anatomo-fisiologici, voto 27/30; 

Fondamenti di Psicometria, voto 25/30; 

Fondamenti di Psicologia clinica, voto 26/30. 

Il C.d.C., all'unanimità li consolida come attività formativa a scelta, per un 

totale di 10 CFU.  

Gli studenti Francesco Tocco, Silvia Bua, Donatella Cogoni, Maria Silvia 

Pinna chiedono che alcune attività di tirocinio da loro svolte nella laurea 

triennale ed eccedenti il numero massimo di crediti previsti per tali attività 

vangano loro considerati validi come i crediti per i tirocini della Laurea 

specialistica. Il Consiglio discute la possibilità e pur mostrando una generale 

disponibilità a rispondere positivamente alla richiesta si riserva di valutarne la 

fattibilità formale presso gli uffici competenti. 

Lo studente Maurizio Fois, che deve laurearsi nella sessione di laurea del 27 

aprile, ha fatto la conversione tra laurea triennale di primo e secondo 

ordinamento. Il Consiglio farà avere nel più breve tempo possibile una 

dichiarazione per la segreteria sulla corrispondenza tra alcuni corsi, secondo 

le regole stabilite a suo tempo. 

 

6. Problemi iscrizioni alla Laurea Specialistica e debiti formativi 

Il prof. Floris comunica che sono pervenute cinque richieste di iscrizione alla 

Laurea specialistica (LS) da parte di studenti laureati in Scienze biologiche e 

Scienze geologiche di vecchio ordinamento. Con un’applicazione rigorosa e 

restrittiva dei criteri a suo tempo stabiliti per l’iscrizione alla LS, questa 

risulta impossibile per tre di loro che non raggiungerebbero i 120 crediti 

minimi richiesti. Sembra d’altra parte improbabile che una laurea 

quadriennale  o quinquennale di CdS affine di vecchio ordinamento non sia 

considerabile di valore analogo all’attuale laurea triennale di Scienze naturali. 

Pertanto si deve probabilmente rivedere il criterio per l’iscrizione alla LS, 

oppure stabilirne un’applicazione meno restrittiva. Il Consiglio decide sul 

momento di considerare acquisiti i crediti per attività di tirocinio, che sono 

equiparabili alle attività extradidattiche (laboratori, escursioni…) realizzati 

nelle lauree di vecchio ordinamento di Biologia e Geologia e di applicare 

criteri meno rigidi nella determinazione di CFU convalidabili. Si propone una 

modifica del regolamento 2006-2007 che consenta, nel rispetto delle norme di 



legge, l’iscrizione alla LS da parte di laureati in lauree affini di vecchio 

ordinamento. 

Il prof Floris comunica inoltre che con le modifiche apportate nel 2006-2007 

all’ordinamento didattico della laurea triennale, il debito formativo di 20 CFU 

in discipline biologiche che deve essere compensato dagli studenti con laurea 

in Scienze geologiche, risulta essere composto da: Botanica (7 CFU), 

Zoologia (7 CFU), Fisiologia (Xx CFU), e/o Antropologia (Xx  CFU).  

Il Consiglio approva all’unanimità. 

 

7. Supplenze retribuite 

Al fine di assegnare i due crediti retribuiti per supplenza a due ricercatori, il 

prof. Floris illustra uno schema relativo al carico didattico dei ricercatori 

afferenti al CdS, suddiviso secondo le attività svolte nel CdS e in altri CdS. 

Ne risulta che hanno un carico didattico maggiore e più concentrato nel CdS i 

dr. Andrea Sabatini e Vincenza Figus. Il Consiglio decide all’unanimità di 

assegnare loro la retribuzione per la supplenza di 1 credito ciascuno.  

Il prof. Floris ricorda che il dr. Franco Frau, pur svolgendo una consistente 

attività didattica, non ha potuto essere considerato per la presente richiesta 

perché le sue attività sono prevalentemente concentrate nella Laurea 

specialistica, mentre quelle della triennale sono svolte in sostituzione della 

didattica del prof. Lattanzi, il cui anno sabbatico era stato concesso sotto il 

vincolo di non gravare sulla gestione del CdS. Il Consiglio si impegna tuttavia 

a considerare con priorità la situazione del dr. Frau in successive occasioni 

analoghi così come quella di altri ricercatori con notevole carico didattico. 

 

8. Nomina Commissioni del C.d.L. 

Il prof. Floris illustra lo schema delle commissioni per la gestione del CdS 

esistenti e le modifiche o integrazioni proposte in una riunione del GAV, e 

ritenute necessarie in base alle operazioni di autovalutazione e valutazione 

esterna del CdS realizzate nel 2005. 

Le commissioni già esistenti sono elencate di seguito. 

Commissione Paritetica (composta dai prof. Luigi Mossa (presidente), prof. 

Sandro De Muro, dr. Andrea Sabatini, Pierpaolo Arru, Walter Brambilla, 

Giovanni Pischedda): distribuisce i fondi assegnati al Corso di Studi, prepara 

e aggiorna la Laurea triennale e la Laurea specialistica.  



Commissione Paritetica Allargata e Riesame Corso di Studi (composta da 

tutti i membri della Paritetica più i prof. Angelo Cau, prof. Giovanni U. 

Floris, prof. Francesco Franceschelli, prof. Elisabetta Marini, prof. Paola 

Pittau, prof. Susanna Salvatori, prof. Carlo Spano): rivede la ex TAB. 27 e ex 

68S alla luce della Legge 270/2004. 

Gruppo di Autovalutazione (composta da sig. Pierpaolo Arru, rapp. studenti, 

prof. Giovanni U. Floris, prof. Alberto Marini, prof. Elisabetta Marini, dr.ssa 

M. Cristina Marras, MD): redige il rapporto di Autovalutazione; comunica 

punti deboli e punti di forza al Corso di Studi.    

Commissione Internazionalizzazione (ex Commissione Erasmus) (composta 

da prof. Giovanni U. Floris, prof. Luigi Mossa, prof. Alberto Marini, prof. 

Elisabetta Marini): mantiene e promuove i rapporti internazionali e con il 

Settore Relazioni Estere; divulga l'offerta di borse Erasmus e per l'estero in 

genere; stabilisce annualmente i criteri di selezione Erasmus; effettua le 

selezioni. 

Comitato di Indirizzo (composta da prof. Giovanni U. Floris, prof. Elisabetta 

Marini, prof. Susanna Salvatori, sig. Pierpaolo Arru, rapp. Studenti, 

rappresentanti del mondo del lavoro): Progetta e gestisce un’attività e 

un’interazione continuative con il mondo del lavoro. 

Il prof. Floris illustra quindi le commissioni di cui si dovrebbe effettuare la 

nuova nomina.  

Ufficio di Presidenza:  esamina dei piani di studio; verifica la coerenza con 

quanto indicato nel Manifesto degli Studi e nei vari curricula; compila gli 

orari delle lezioni e il calendario degli esami; gestisce infrastrutture nel loro 

utilizzo per la didattica.  

Commissione Didattica: definisce le modalità della prova finale e dei criteri 

di massima di assegnazione del voto finale; analizza i dati elaborati dal 

Manager Didattico sulla valutazione dei questionari degli studenti e sul 

monitoraggio delle carriere; crea e mantiene un registro per l'assegnazione 

degli studenti ad un tutor di accompagnamento (docente)che lo segua nella 

sua carriera.  

Commissione di Orientamento: gestisce le attività di orientamento; mantiene i 

contatti con il Centro Orientamento di Ateneo e con il mondo della scuola. 

Commissione Tirocini e Post-lauree: Si occupa di stabilire le modalità di 

realizzazione dei tirocini e la quantificazione dei crediti; effettua il 



monitoraggio dei tirocini offerti annualmente dal CdS; realizza indagini 

sull’esito dei tirocini e gestisce i dati sull’inserimento dei laureati nel mondo 

del lavoro. 

Commissione Programmi: Anche in funzione della prossima riforma del CdS, 

confronta i programmi delle diverse materie al fine di eliminare 

sovrapposizioni, e suggerendo integrazioni e modifiche; propone una tavola 

sinottica dei diversi scibili; controlla la congruenza tra i crediti assegnati 

all'insegnamento e il programma; indica le parti lasciate scoperte dagli 

insegnamenti indica eventuali interdisciplinarietà da mettere in evidenza 

indica metodi didattici (lavoro di gruppo ecc.). 

Si apre una discussione sulle attività delle commissioni e sulla possibile 

composizione delle nuove. Intervengono i prof. Marini, Caboi, Salvadori, 

Loy.  

Il prof. R. Caboi propone di sostituire la prof. P. Pittau, che non ha 

partecipato alle recenti attività del CdS, nella Commissione Paritetica 

Allargata e Riesame Corso di Studi. 

Riguardo ai rappresentanti del mondo del lavoro da includere nel Comitato di 

Indirizzo vengono proposti alcuni nominativi relativi a rappresentanti del 

mondo della scuola (Associazione ANISN, SSIS); Enti pubblici (Regione - 

Assessorato Ambiente, Comuni); Sovrintendenza Archeologica; Musei 

(Acquilegia, Case museo); Parchi Geomarini; Associazioni ambientaliste 

(Lega ambiente; WWF; Amici della Terra). 

Il prof. Loy propone di essere incluso tra i componenti il Comitato di 

indirizzo e di considerare anche la possibilità di inserire il Consorzio 21. Il 

Consiglio approva all’unanimità. 

Per l’Ufficio di Presidenza si propongono: prof. Giovanni Floris, dr. R. Floris, 

Dr. C.Fogu, prof. R. Caboi e dr. Marras (MD).  

Per la Commissione Didattica si propongono: prof. A.Marini, dr. A.Sabatini, 

prof. S. Montaldo. 

Per la Commissione di Orientamento si stabilisce di considerare i docenti che 

si sono generalmente incaricati di mantenere i contatti con il mondo della 

scuola e in particolare il prof. C.Spano, la dr. R. Floris, il dr. P. Solari, 

coadiuvati dalla MD dr. M.C. Marras. 



Per la Commissione Tirocini e Post-lauree si propone il prof. G. Loy. Il 

Consiglio approva all’unanimità e suggerisce gli ulteriori  nominativi del 

prof. B. De Martis, prof. M.L. Mercuri e del MD dr. MC Marras. 

Si stabilisce che la Commissione Programmi risulti composta da un docente 

per ambito disciplinare. Si propongono i prof. S. Salvatori, L.Mossa, G.Floris, 

G.Puddu, ML.Mercuri, A.Marini, S.De Muro. 

Si stabilisce che ogni commissione nomini un responsabile e che vengano 

prodotti verbali sulle attività svolte con cadenza possibilmente trimestrale, 

con l’eccezione del Comitato di indirizzo, che potrà riunirsi con minore 

frequenza. Il manager si incaricherà di sollecitare periodicamente l’invio dei 

suddetti verbali e di inserirli sul sito del CdS.  

Il Consiglio approva all’unanimità i ruoli e la composizione delle sucitate 

Commissioni. 

 

9. Comunicazioni del M.D. 

La dr. Marras comunica che è attivo il sito del CdS che ha assunto una nuova 

veste grafica, che ne rende l’uso più razionale. Comunica che sta procedendo 

al riordino di alcune pagine, tra cui quella dei programmi. Chiede a tutti i 

presenti di contattarla per suggerimenti e consigli. 

 

10. Varie ed eventuali 

Il prof. A.Cau interviene per sollevare la questione sulla frequenza degli 

studenti Erasmus ai corsi della Laurea specialistica di Scienze biologiche o 

mutuati dalle Scienze biologiche. Tali corsi sono a numero chiuso e 

prevedono prevalentemente attività di tipo pratico. Durante il corrente a.a. si 

sono create delle difficoltà relative a studenti Erasmus che avevano chiesto di 

seguire alcuni di questi corsi che nel prossimo anno non vorrebbe si 

ripetessero.  

Intervengono i prof. R. Crnjar, S.Salvadori, R.Caboi, E.Marini, A.Sabatini. Il 

preside della Facoltà, prof. Crnjar, ricorda che è in corso di allestimento un 

regolamento di Ateneo a cui ci si dovrà attenere. La prof. E.Marini ricorda 

inoltre che la Commissione Erasmus (rinominata di Internazionalizzazione) 

dovrà esaminare le norme di Ateneo e discuterle nel CdS.  



Intorno alle ore 17.30 circa interviene alla riunione il prof. F. Meloni che 

illustra la sua candidatura a Preside della Facoltà di Scienze MM.FF.NN. 

 

Non essendoci altro su cui deliberare, la seduta è tolta alle ore 18.40. 

 

Il Presidente      Il Segretario 

Prof. Giovanni Floris     Prof. Elisabetta Marini 

 


